

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Detienen a *El Mafafa*, del CJNG, en Iztapalapa

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Un presunto integrante del *Cárテル Jalisco Nueva Generación (CJNG)*, identificado como Carlos Barrera, alias *El Mafafa*, fue detenido por agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en calles de la alcaldía Iztapalapa.

El sujeto controlaba extorsiones, cobros de piso, secuestros y homicidios en la zona oriente de la capital del país.

Los agentes daban seguimiento a sus actividades delictivas cuando lo ubicaron en la calle 3 entre avenida Telecomunicaciones y calle Emilio Balli, en la colonia Chinampac de Juárez, cuando manipulaba envoltorios similares a los utilizados para la distribución de narcóticos.

Los uniformados se aproximaron al hombre, quien al notar la presencia policial, intentó huir



ESPECIAL

Carlos Barrera tiene tres ingresos al Sistema Penitenciario.

del sitio, pero fue interceptado inmediatamente y le realizaron una revisión preventiva.

El hombre de 35 años de edad portaba 98 bolsas con cocaína, un arma de fuego calibre 9 milímetros y mil 900 pesos.

Los agentes lo trasladaron a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México para el inicio de la carpeta de investigación.

El Mafafa cuenta con cuenta con tres ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, en 2008 por el delito de robo agravado calificado, en 2011 por robo agravado calificado en pandilla y en 2019 por delitos contra la salud. ●



A prisión *El Mafafa*; pertenecía al CJNG

NOEL F. ALVARADO

Un presunto integrante del Cartel Jalisco Nueva Generación, identificado como Carlos "B", alias *El Mafafa*, fue detenido por policías del área de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

El imputado está relacionado con los delitos de portación de arma de fuego, contra la salud en la Colonia Chinampac de Juárez en la Alcaldía Iztapalapa y forma parte de una célula del Cartel Jalisco Nueva Generación, la cual se dedica a la extorsión y es encargado de los cobros de piso, responsable de secuestros y homicidios en la zona oriente de la Ciudad de México.

La captura de *El Mafafa*, se logró en la calle 3, entre Avenida Telecomunicaciones y la calle Emilio Balli, colonia Chinampac de Juárez, alcaldía Iztapalapa.

A la hora de su captura se les aseguraron 98 bolsas de material sintético color verde traslucido con cierre hermético, conteniendo cada una de ellas sustancia sólida en piedra con las características de la cocaína, un arma de fuego y mil 900 pesos en efectivo, presuntamente producto de la venta de las drogas.

El Mafafa quedó a disposición del Ministerio Público de la Fiscalía de Investigación del Delito de Narcomenudeo de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y en las próximas horas se determinará su situación jurídica.

cripciones@efinfo.mx

CORTESÍA



El Mafafa quedó a disposición del MP de la Fiscalía de Investigación del Delito de Narcomenudeo de la FGJ CdMx



Detienen con drogas en Iztapalapa a *El Mafafa*, miembro del cártel Jalisco

JOSEFINA QUINTERO

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a Carlos N, presunto integrante del cártel Jalisco Nueva Generación en la alcaldía Iztapalapa. El también conocido con el alias de *El Mafafa* está relacionado con delitos de *narcomenudeo*, extorsión, cobro de piso y homicidios.

Trabajos de investigación y campo permitieron que los efectivos ubicaran a dicho sujeto en la Calle 3 y la avenida Telecomunicaciones, de la colonia Chinampac de Juárez, cuando manipulaba varios envoltorios con narcóticos.

Al ver a los uniformados intentó escapar, pero fue interceptado por los agentes y tras hacerle una revisión le quitaron un arma de fuego corta, un cargador con 10 cartuchos útiles, 98 bolsitas de plástico —al parecer de cocaína en piedra— y dinero en efectivo.

El Mafafa, de 35 años, fue presentado ante el Ministerio Público, el cual se encargará de definir su situación jurídica y abrirá la carpeta de investigación correspondiente.

Durante la detención, el sujeto se ostentó como integrante del cártel Jalisco Nueva Generación con el fin de intimidar a los uniformados, además de reconocer que se dedicaba a la extorsión, cobro de piso y a perpetrar homicidios.

En otro hecho, policías detuvieron a tres sujetos que conducían un vehículo con reporte activo de robo, les decomisaron drogas y aseguraron una réplica de arma de fuego en el pueblo San Andrés Totoltepec, de la alcaldía Milpa Alta. Desde el mismo vehículo los hombres comercializaban estupefacientes, por los que fueron llevados a la coordinación territorial.



Arrestan a presunto miembro del CJNG

En inmediaciones de la colonia Chinampac de Juárez, alcaldía Iztapalapa, policías de las Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a Carlos "N", "El Mafafa", presunto miembro del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).



REGRESÓ LA CALMA AL AZTECA

Después de la tormenta

LA POLICÍA CAPITALINA APRENDIÓ DEL PORTAZO Y AYER CONTROLÓ SIN PROBLEMA A LA GENTE

POR MIGUEL ÁNGEL MÚJICA



La agresividad y el portazo que caracterizaron la venta de boletos para los abonados del América, en el estadio Azteca, se quedaron en el recuerdo. Los policías

aprendieron la lección y terminaron por hacer un dispositivo diferente respecto a lo sucedido 24 horas antes.

La gente volvió a hacer una larga fila, tal vez no de la extensión del martes, pero sí con un número importante de aficionados que rogaban por tener una entrada para el último juego del Torneo Apertura 2023.

Desde temprano, los seguidores se volvieron formar. "Estoy aquí desde las cinco de la mañana, pero vale la pena, se viene la 14", se escuchó murmurar a los primeros de la fila, que fueron resguardados con un bloque de hasta 15 policías. La encomienda fue clara, nadie

se iba a saltar o incluso meterse, lo sucedido en la apertura de las taquillas fue una lección que aprendieron bien.

Cualquier persona que se acercaba a la zona de ingreso era retirada de inmediato. "Caballero, pase por acá", decía el hombre del uniforme cuando algún seguidor siquiera se acercaba a la puerta, que seguía sin soldar luego de lo sucedido.

La venta comenzó oficialmente a las 10:15 horas. Los aficionados ingresaron de inmediato, no como un día anterior, que lo hicieron de tres en tres. Un grupo de 25 personas entraron y esperaron su turno, mientras que el resto se quedó a la espera sin ningún problema.

Algunos quisieron meterse y fueron señalados. Los guardias de inmediato retiraron a los infractores, no iba a haber problemas, la Jefa de cuadrilla estaba presente y ordenó que no hubiera ningún incidente y así sucedió.

LOS REVENDEDORES

La fila avanzó paulatinamente, mientras que los revendedores se acercaron a todos los que salían con entradas. Muchos sí hablaban, otros simplemente decían que no, que la ilusión era mayor que el dinero de comprar más caro.

Así transcurrió la mañana en la plancha del Coloso de Santa Úrsula, con tranquilidad y en paz.

EL DATO

GENERAL

Será este jueves cuando la venta en general comience, los aficionados podrán buscar su entrada desde las 10 am.



80%
DE LOS
BOLETOS,
VENDIDOS



FOTOS: MARTÍN MONTIEL

Los policías cuidaron que no se metieran a la fila.



Todo fue bueno para sentarse mientras se esperaba adquirir un boleto para la final.



NO LOGRÓ SU COMETIDO

Se arrojó a las vías del Metro y... ¡sobrevive!

REDACCIÓN

GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. – Un hombre decidido escapar por la puerta falsa y saltó a las vías en la estación Cuitláhuac del Metro, alcaldía Miguel Hidalgo; al lugar arribaron paramédicos de la Cruz Roja, quienes trasladaron al sujeto aún con vida al hospital, pues Dios le dio una segunda oportunidad.

Fue durante la noche de ayer, cuando personal del STC solicitó el apoyo de los servicios médicos, después de que una persona de sexo masculino se aventó en esa estación de la línea 2, con dirección a Taxqueña.

Minutos después arribaron al lugar policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) e integrantes de la de Cruz Roja, los cuales rescataron al hombre, de 22 años, y posteriormente, lo trasladaron a bordo de una ambulancia a un nosocomio.

Cabe señalar que durante este proceso fue necesario que desalojaran a los usuarios, sin embargo, esto propició que la línea dejara de funcionar unos minutos. Las autoridades ya investigan el motivo que llevó al hombre a tomar tal decisión; se desconoce el estado de salud del sujeto.



Intensa movilización

RETRASO



El acontecimiento provocó que la línea se retrasara 40 minutos



Cayó *El Marrano*; se le relaciona con robos y narcomenudeo

NOEL F. ALVARADO

José Armando Ángel "L" de 39 años de edad, alias *El Marrano*, a quien se le relaciona con el homicidio de un cuentahabiente el pasado nueve de diciembre en calles de la Colonia Hipódromo Condesa, alcaldía Cuauhtémoc, fue detenido por policías de Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México.

La aprehensión de *El Marrano* se logró mediante trabajos de investigación e inteligencia dirigidos por el alto mando de la dependencia, en la esquina de las calles Santa Ana y San Vicente de la colonia San Miguel Ajusco en la Alcaldía de Tlalpan. De acuerdo a las investigaciones, el imputado pertenece a un grupo delictivo generador de violencia, dedicado al robo y narcomenudeo en la zona sur y centro de la CDMX, el cual se encuentra relacionado con un robo ocurrido el pasado 8 de diciembre por el que se inició la Carpeta de Investigación CI-FIEDH/2/UI-I C/D/00454/12-2023, por los delitos de portación de arma de fuego.

Al practicarle una revisión le aseguraron 140 bolsitas con posible marihuana, 30 dosis de la droga denominada crystal, una bolsa con 200 gramos de marihuana a granel, así como un teléfono celular y mil pesos.

En la investigación de los oficiales, este sujeto figura en la indagatoria que inició la Fiscalía Capitalina el pasado nueve de diciembre por el robo y homicidio de un cuenta habiente en la avenida Sonora y Nuevo León en la colonia Hipódromo Condesa.

Según las pesquisas dos sujetos en motocicleta interceptaron a la víctima al que despojaron de 400 mil pesos en efectivo, cantidad de una empresa de construcción para el pago de la nómina de empleados.

Al sospechoso se le observó en cámaras de videovigilancia y fue posible su localización mediante trabajos de inteligencia.



CORTESÍA

Al detenido se le aseguraron 140 bolsitas con posible marihuana, 30 dosis de la droga crystal y una bolsa con 200 gramos de marihuana a granel.



MATÓ A CUENTAHABIENTE

Apañan a sujeto vinculado a un asesinato

SALVADOR TREJO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.-

Fue detenido José "N", El Marrano, vinculado al robo y asesinato de un hombre para despojarlo de 400 mil pesos de la nómina de una empresa, cometido el sábado pasado en la zona de cajeros de una sucursal HSBC, ubicada en las calles de Sonora y Ámsterdam, colonia Roma Norte, en la alcaldía Cuauhtémoc.

A través del análisis de las cámaras de videovigilancia en la zona, elementos de la SSC identificaron una motocicleta cuyos tripulantes participaron en el asalto, motivo por el cual se le dio seguimiento a la unidad.

Fue así que, en la calle Santana, de la colonia San Miguel Ajusco, en la alcaldía Tlalpan, los efectivos policiales detuvieron a José "N", de 39 años de edad, con droga y un casco de motocicleta color negro, el cual coincide con el análisis de las cámaras de videovigilancia.

Por lo anterior, para continuar con las investigaciones del caso, el hombre fue asegurado y puesto a disposición del agente del Ministerio Público, quien definirá su situación jurídica.

Cabe señalar que, el detenido registra un ingreso al Sistema Penitenciario en

el año 2021 por el delito de robo simple; además, cuenta con seis carpetas de investigación por robo a transeúnte, daño en propiedad ajena, lesiones por golpes y fraude.

FICHITA



El detenido cuenta con seis carpetas de investigación relacionadas con diversos delitos



Dentro de este banco ocurrió el crimen



Morena pospone debate al no tener los votos para ratificar a Godoy

"PATEAN EL BOTE". ACUSA LA OPOSICIÓN

EUNICE CRUZ

Al Congreso capitalino blindado asisten los 66 legisladores, algo inédito, para discutir que fiscal se quede 4 años más en el encargo; oposición mantiene rechazo

QUIEREN patear las latas en lo que llega el último día de la gestión de la fiscal, que es el 9 de enero, para que ya no pase por el proceso de votación"

Federico Chávez
Diputado del PAN

Oradores de la 4T hacen tiempo para no llegar a la votación que sería adversa; PAN acusa "machincuepas"; retomarían discusión en periodo extra **pág. 16**



POLICÍA capitalina blindada ayer la Cámara de Diputados local.

Foto: Claroscuro

Morena tumba sesión del Congreso y le da oxígeno a Ernestina Godoy

Discusión de ratificación, hasta enero

EL GUINDA usa su mayoría para suspender el debate sobre la continuidad de la titular de la Fiscalía capitalina; panistas acusan "machincuepas" de cuatroteístas para hacer tiempo



Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

Tras diversas maniobras dilatorias, Morena y sus aliados usaron su mayoría simple en el Congreso de la Ciudad de México para que concluyera la sesión plenaria de ayer sin que se pudiera votar el dictamen favorable a la ratificación de Ernestina Godoy para un periodo más al frente de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

Aproximadamente a las 17:35 horas, Morena solicitó a la Mesa Directiva que, en apego al Reglamento Interior, pusiera a discusión si continuaba la sesión, ya que habían pasado más de cinco horas de intervenciones y aún había varios oradores inscritos.

Tras la consulta, 37 diputados de Morena, PT, PVEM y dos Asociaciones Parlamentarias votaron por la suspensión de la sesión, contra 27 priistas, panistas, perredistas y emecistas, que se pronunciaron en favor de que continuara.

La presidenta de la Mesa Directiva, la panista Gabriela Salido, dio por concluida la sesión a las 17:45 y citó para este jueves a las 9:00, aunque el tema no será incluido en el orden del día.

Los integrantes de la Conferencia Parlamentaria, dominada por Morena y sus aliados, acordaron que la discusión sea retomada durante un periodo extraordinario a realizarse en enero del 2024.

Al respecto, el coordinador del PAN, Federico Döring, señaló que el tema se aplazará, pero sólo para que Morena "pierda con los mismos votos".

Desde el inicio del debate, Morena aplicó la estrategia de hacer tiempo. Registró 21 oradores que fundamentalmente repetían los mismos argumentos y muchos se extendieron más allá de los cinco minutos reglamentarios. Incluso hubo intervenciones que duraron más de 20 minutos.

El tema de la ratificación hizo que en

el Congreso de la Ciudad de México se lograra lo que casi nadie recuerda en muchos años: un *quorum* del 100 por ciento.

Desde poco antes de las 9:00 horas, los 14 diputados del PAN y los ocho del PRI se quitaron el pijama con el que pasaron la noche en el recinto y se dirigieron a sus curules para el pase de lista.

Dentro de la 4T había inquietud, porque ya había empezado la sesión y no habían llegado Jesús Sesma, del PVEM, ni Circe Camacho, del PT. Pero al final todos llegaron y el *quorum* alcanzó la cifra

inédita de 66, el total de legisladores.

Afuera, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana contuvieron con vallas colocadas desde la noche anterior tanto a manifestantes en favor de la ratificación como en contra.

Minutos después de las 12:00 horas comenzó la discusión. De entrada, el presidente de la Comisión de Justicia, el morenista Octavio Rivero,

invitó a los legisladores de todos los partidos a votar a favor de la ratificación, con una "profunda vocación y congruencia política".

Después de esa primera intervención, 30 legisladores se apuntaron como oradores, 21 de ellos de Morena, mientras que se registraron pocos panistas, con el objetivo de que no se alargara la discusión.

Los discursos de los morenistas fueron recurrentes al hacer alusión una y otra vez al "Cártel Inmobiliario" y a la relación de servidores públicos de Benito Juárez con "actos de corrupción", pero los panistas evitaban responder para ahorrar tiempo.

El debate sólo empezó a subir de tono cuando avanzó el reloj y la oposición dio cuenta de las maniobras dilatorias de Morena, con la intención de que el dictamen no se votara ayer.

El diputado del PAN Federico Chávez dijo a *La Razón* que se pudo dar cuenta de que las intervenciones de Morena tenían la intención de que se reventara la sesión: "Es la machincuepa que quieren hacer estos compadres, quieren desgastar y dejar morir la sesión, por eso vamos a presionar".

Federico Chávez indicó que los morenistas "quieren patear las latas en lo que

llega el último día de la gestión de la fiscal, que es el 9 de enero, para que ella ya no pase por el proceso de votación".

A partir de las 16:00 horas los morenistas interrumpían constantemente a los oradores para pedir a la Mesa Directiva la verificación del *quorum*, lo que también consumió tiempo, pues se abrió el sistema de votación electrónico para realzar el pase de lista.

En todas las verificaciones hubo 65 legisladores, pero ya los rostros de muchos de ellos lucían cansados y en varios panistas había desesperación, pues el

tiempo se agotaba y el dictamen no se sometía a votación.

Después de 15 intervenciones, el legislador de la Asociación Parlamentaria Izquierda Liberal Gonzalo Espina solicitó que ya se pasara a la votación, lo que provocó gritos de la bancada guinda, como: "No corrupción", mientras sostenían letreros con las leyendas: "El circo del PAN" y "Ratificación sí".

En respuesta, los panistas corearon "No pasará", "Votación", y sacaron una pancarta que decía: "Aquí un agresor sexual protegido por Morena", en alusión al morenista Nazario Norberto Sánchez.

En medio del griterío, la presidenta de la Mesa Directiva, Gabriela Salido, consultó si continuaba la sesión o se daba por concluida debido al tiempo que había pasado, y fue cuando los diputados asociados a la 4T votaron mayoritariamente por el fin de los trabajos.



POR LA MAÑANA, Ernestina Godoy puso en marcha la Unidad de Inteligencia Aérea de la Fiscalía capitalina, la cual contará con un equipo especial de drones.

Eldato

6

Horas duró el debate sobre la ratificación de Godoy

15

Diputados pudieron hablar en la tribuna del Congreso

SI LA TITULAR de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México no es ratificada antes del 10 de enero del 2024, se deberá nombrar a un encargado del despacho.

Eltip



FOTO: EL CLIENTE

ELEMENTOS de la SSC resguardan la sede del Congreso capitalino durante la sesión plenaria de ayer.





QUIEREN PATEAR las latas en lo que llega el último día de la gestión de la fiscal, que es el 9 de enero, para que ya no pase por el proceso de votación

Federico Chávez
Diputado del PAN



OPOSICIÓN FRENA NOMBRAMIENTOS DE MINISTRA Y FISCAL DE LA CDMX

En el Senado, Morena y MC no logran acuerdo para el nombramiento de la ministra de la Corte, por lo que la designación la hará el Presidente de la República, mientras que el Congreso de la Ciudad de México pone pausa a la ratificación de Ernestina Godoy como fiscal. | A8 Y A19 |



GERMÁN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

Se cae acuerdo para ministra; AMLO deberá designarla

Las diferencias entre Morena y Movimiento Ciudadano echaron por tierra las negociaciones previas para alcanzar el nombramiento; **se achacan mutuamente la responsabilidad** del fracaso

VÍCTOR GAMBOA
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Discrepancias entre los grupos parlamentarios de Morena y Movimiento Ciudadano (MC) echaron abajo un “acuerdo integral” que se venía negociando durante los últimos días para la designación de la nueva ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo que a partir de hoy el presidente Andrés Manuel López Obrador podrá designar directamente a quien ocupará la vacante que dejó con su renuncia Arturo Zaldívar, y deberá elegir entre las tres que conformaron su terna: Bertha Alcalde Luján, Lenia Batres y Eréndira Cruzvillegas.

Los líderes de las bancadas se acusaron mutuamente del fracaso del diálogo para la construcción de un acuerdo amplio, que además de la designación de la ministra incluía los nombramientos de magistrados electorales de salas regionales y tribunales locales, de tribunales admi-

nistrativos y de tres integrantes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, entre otros.

En entrevista, el coordinador de la fracción mayoritaria y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Eduardo Ramírez Aguilar, acusó que no hubo posibilidades de que las fuerzas políticas encontraran “puntos de coincidencia”, ya que la oposición antepuso su interés electoral y culpó directamente a Movimiento Ciudadano de sentarse a dialogar condicionando un acuerdo al “todo o nada”, lo que Morena consideró inaceptable.

Dijo que MC puso sobre la mesa como punto de partida el nombramiento de los dos magistrados que faltan en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, lo que atoró las pláticas, ya que en Morena no hay consenso para aprobar a ninguno de los candidatos que envió la Suprema Corte de Justicia, toda vez que la mayoría de

ese grupo considera que ningún perfil llena los requisitos que garanticen una actuación imparcial en el Tribunal que calificará las elecciones del próximo año.

“No alcanzamos un punto de coincidencia para sacar todos los pendientes, definitivamente no alcanzamos la mayoría calificada... y será una prerrogativa que sin duda el Presidente de la República será el primer precedente que sentará. Creo yo que el Senado debería cumplir con esta responsabilidad y no llevarlo al ámbito electoral, como lo están haciendo tanto Movimiento Ciudadano como los grupos parlamentarios del PRI, del PAN y del PRD”, denunció.



Durante la sesión se dio un rápido intercambio de acusaciones entre MC, PAN, Morena y PRI por la falta de acuerdos.

El líder de MC, Dante Delgado, acusó una crisis de gobernabilidad por no haber nombrado a los dos magistrados electorales.

"Alito, Marko y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los magistrados que le hacen falta, en mantener la crisis institucional en la que está sumida la Sala Superior y así tener el control de un Tribunal que debe ser autónomo. ¿Hay alguien contento con la inestabilidad del Tribunal? Explíqueme, por favor, cómo vamos a confiar en una Sala Superior contaminada y deslegitimada por parte de los mismos magistrados", expuso.

El morenista Ricardo Monreal, quien horas antes había revelado que Morena construía un acuerdo amplio fallido con MC, respondió desde tribuna: "No puedo admitir, senador, sus derivaciones y conjeturas desproporcionadas. ¿Qué tenemos que ver con el PAN? ¿Qué tenemos que ver con el PRI? Lo que tenemos que ver con ellos es una actitud de respeto, como la tenemos con usted.

"Sí estamos preocupados por el Tribunal, sí debemos estar preocupados por el Tribunal, pero el intentar decir que es una crisis constitucional y que si no se resuelve en las próximas horas va a haber una debacle extraordinaria, me parece una exageración", indicó.

La senadora del PRI Claudia Anaya señaló que "ven la tempestad y no se hincan, están viendo que en el Senado de la República no sacamos un burro de una milpa y se ponen a organizar el segundo golpe de Estado en el tribunal. Eso lo comparto, porque se esperaba mayor altura de miras", indicó.

Sin embargo, aseguró que el PRI no está confabulado con nadie para bloquear los nombramientos que hacen falta.

"Aquí hay responsables con nombre y apellido, y son Morena y sus aliados. Aquí está el PRI y aquí están los votos del PRI para sacar adelante los nombramientos", agregó la legisladora tricolor.

El coordinador del PAN, Julen Renentería, señaló a Movimiento Ciudadano de tomar represalias por la frustrada candidatura presidencial del gobernador de Nuevo Leon, Samuel García.

"¿Qué es lo que hay en medio?, Que sucedió el capítulo Nuevo

León, eso es lo que está en medio, porque desde el 17 de octubre que aprobaron en comisiones la posibilidad de elegir a quienes deban de suplir en la Sala Superior, y hasta que no ocurrió lo que la ley dice, aunque no les guste a unos y a otros, pues resulta que como no les gustó a quien el Congreso de Nuevo León puso, explotaron", aseveró. ●



RICARDO MONREAL ÁVILA
Senador de Morena

"No puedo admitir, senador [Delgado], sus derivaciones y conjeturas desproporcionadas. ¿Qué tenemos que ver con el PAN? ¿Qué tenemos que ver con el PRI?"



DANTE DELGADO RANNAURO
Senador de MC

"Alito [Moreno], Marko [Cortés] y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los magistrados que le hacen falta [a la Sala Superior del TEPJF]"

GABRIEL PANDO, EL UNIVERSAL





Senadores de Movimiento Ciudadano colocaron carteles en sus escaños durante la sesión ordinaria de ayer en el Senado de la República con los que manifestaron su posición, alejada de Morena y del PRI y el PAN.

Morena pone pausa a la ratificación de la fiscal Godoy

Tras un debate de seis horas en el Congreso, la sesión se levanta y el dictamen queda congelado; panistas acusan que guindas tienen miedo de votarlo porque no cuentan con los sufragios suficientes

OMAR DÍAZ —metropoli@eluniversal.com.mx



Morena y sus aliados impusieron su mayoría y le pusieron pausa al dictamen para ratificar a la fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy. La sesión de conferencia del Congreso local acordó no incluir en el orden del día de la sesión de hoy —la última del periodo ordinario— el dictamen, por lo que podría ser discutido hasta enero, en un periodo extraordinario.

Ayer, la discusión de este dictamen se alargó por casi seis horas, por lo que pasadas las 17:00 horas se tuvo que votar para ver si la sesión continuaba o se suspendía, lo que al final ocurrió con 37 votos a favor y 27 en contra. La sesión se levantó luego de que 15 diputados, de 30 enlistados, habían razonado su sufragio.

Esta determinación generó descontento. Diputados de oposición acusaron que los legisladores de Morena tenían miedo y no contaban con los votos para lograr la ratificación; los guindas refutaron al grito de “¡Cártel Inmobiliario!”.

¿Cómo empezó todo?

Desde la noche del 12 de diciembre, los legisladores de oposición e incluso de Morena se quedaron a dormir en el recinto y en hoteles cercanos para no tener problemas para ingresar este miércoles al Congreso, otros llegaron por la madrugada.

Mientras esto ocurría dentro del Legislativo, afuera grupos a favor de la ratificación de Godoy Ramos llegaron a mostrarle su apoyo. No pudieron manifestarse frente a la puerta principal del Congreso debido a la presencia policiaca y vallas que hubo desde la noche del martes.

La sesión comenzó minutos después de las 9:30 horas. Se leyeron comunicados y se presentaron algunas iniciativas y dictámenes. Cuando el siguiente punto a tratar era el de la ratificación de la fiscal, la diputada morenista Guadalupe Morales pidió un receso de 15 minutos, pues “quienes integramos la Jucopo vamos a dirimir un tema”, argumentó. El descanso se extendió por casi 60 minutos y al filo de las 12:11 horas comenzó la discusión.

Morena enlistó a 21 oradores como parte del debate, y aunque el tiempo de intervención era de cinco minutos, algunos hicieron uso de la voz hasta por 22 minutos, lo que alargó la discusión. Además, los guindas se aludían entre sí para darse oportunidad de hablar entre cada posicionamiento.

Por algunos momentos este debate se tornó ríspido: por ejemplo,

cuando la legisladora Luisa Gutiérrez (PAN) llamó a Carlos Hernández (Morena) “diputado Cabañas”, en alusión a las presuntas casas que construyó en suelo de conservación en la alcaldía Tlalpan.

Otro momento tenso fue cuando Nazario Norberto (Morena) subió a tribuna y tachó a Luisa Gutiérrez de mentirosa por haberlo acusado de acoso sexual. “La violencia de género también es en contra de los hombres”, afirmó.

Maxta González (PRI) fue la primera en advertir esta estrategia dilatoria de Morena y pidió en dos ocasiones que se acortaran los tiempos de cada intervención.

Elizabeth Mateos, de la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas, criticó a los panistas por su presunta corrupción inmobiliaria y aventó billetes de juguete: “El dinero es lo único que les interesa”.

Así se desarrolló la sesión hasta que después de las 17:00 horas Gonzalo Espina, de la Alianza Izquierda Liberal, pidió que se votara para determinar si la sesión seguía o se ponía, lo que al final pasó.

En entrevista a su salida del Congreso, la coordinadora morenista Martha Ávila señaló que el retraso en la votación sobre la ratificación de Ernestina Godoy es un asunto de venganza por parte de la oposición derivado a las investigaciones del *Cártel Inmobiliario*.

“Tenemos tiempo suficiente”

Más tarde, en la sesión de conferencia del Congreso de la Ciudad de México se acordó no incluir en el orden del día de la sesión de hoy continuar con la discusión del dictamen de la ratificación de la fiscal Ernestina Godoy. Martha Ávila dijo que hoy únicamente se abordará el Paquete Económico 2024.

“Lo que nos tiene aquí es el tema del presupuesto, y si este dictamen, como mencionan, se queda en suspenso, pues lo podemos tener en un periodo extraordinario. El nombramiento de la fiscal termina el 10 de enero, entonces tenemos el tiempo suficiente para que este Congreso plantee un extraordinario y ahí podamos desahogarlo”, dijo. ● **Con información de Juan Carlos Williams**

BALANCE

27

VOTOS

del PAN, PRI, PRD y MC para seguir la sesión.

37

SUFRAGIOS

de Morena y aliados para suspender la sesión.



DRONES



ESPECIAL

ERNESTINA GODOY
Fiscal capitalina

"Ya estaremos viendo qué sucede el día de hoy [en referencia al Congreso] y espero podamos seguir juntas y juntos buscando la verdadera transformación"

VIGILANCIA AÉREA

Mientras en el Congreso capitalino empezó la discusión sobre su ratificación en el cargo, la fiscal capitalina Ernestina Godoy presentó a la Unidad de Inteligencia Aérea de la Policía de Investigación.



FOTOS: EDUARDO CASTAÑEDA, EL UNIVERSAL

La sesión de conferencia del Congreso de la Ciudad de México acordó no incluir en el orden del día de la sesión de hoy el dictamen para ratificar a la fiscal.





La discusión para ratificar a la fiscal capitalina se tornó ríspida en algunos momentos, cuando panistas y morenistas se lanzaron diversas acusaciones.



Grupos a favor de la reelección de Godoy se acercaron a las inmediaciones del Congreso, el cual fue resguardado por policías y vallas.



BLINDAJE. Policías capitalinos resguardaron la sede del Congreso local, en Donceles, donde tras más de cinco horas de debate no lograron votar la ratificación de la fiscal Ernestina Godoy, por lo que se quedó en el aire **CDMX P. 6**



EL DICTAMEN NO SE RETOMA EN LA SESIÓN DE HOY, SE VA A UN EXTRAORDINARIO

Morena lleva a tiempos extra la ratificación de Ernestina Godoy

Tiempos. Por más de cinco horas los legisladores debatieron y ahora deberán resolverlo antes del 9 de enero de 2024 cuando concluye periodo de la fiscal continuidad.

Tras debatir más de cinco horas el tema en el Congreso capitalino, los legisladores en cumplimiento al artículo 49 de su reglamento interno, levantaron la sesión ordinaria con 37 votos en contra y 27 a favor; posteriormente, en la reunión de la Junta de Coordinación Política y Mesa Directiva, las y los legislado-

ÁNGEL ORTIZ

En el aire y hasta nuevo aviso quedó la votación para ratificar a Ernestina Godoy como titular de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX); Morena y sus aliados llevaron a tiempos extras la definición y la oposición PAN, PRI, PRD y MC no lograron votar el dictamen para desechar su



res determinaron retirar el dictamen de los trabajos de este jueves.

Cabe recordar que el periodo ordinario de sesiones concluye este viernes 15 de diciembre, por lo tanto, los diputados deberán convocar a un extraordinario antes del 9 de enero de 2024 que es cuando concluye la gestión de Godoy.

Para la sesión donde esperaban culminar el tema, diputados del grupo parlamentario del PAN y PRI pernoctaron al interior del recinto legislativo, a fin de no tener inconvenientes que les impidieran acudir.

La sesión avanzó conforme a lo estipulado en el orden del día y, luego de un receso solicitado por la diputada morenista Guadalupe Morales, el cual rebasó los 15 minutos acordados, se reanudaron las actividades con el punto referente a la ratificación de la abogada de la ciudad; sin embargo, previo a ser sometido a votación, las y los legisladores manifestaron su intención de exponer el razonamiento de su voto.

Sin embargo, con 30 legisladores en lista inició la exposición; a lo largo de cinco horas solamente 15 diputadas y diputados hicieron uso de la palabra, todos del grupo parlamentario de Morena o de sus aliados, actuar que fue advertido por miembros de la bancada panista, quienes señalaron se trataba de una artimaña para suspender la sesión.

De acuerdo al artículo 49 del reglamento del Congreso de la Ciudad de México a las 17:00 horas la presidenta de la Mesa Directiva, Gabriela Salida Magos, por obligación consultó a la asamblea la continuidad del debate, por lo que con 27 votos a favor y 37 en contra, la sesión fue suspendida.

Al darse a conocer la determinación, los ánimos se calentaron en el pleno, pues se inició un intercambio de señalamientos, principalmente por parte de integrantes del grupo parlamentario de Morena y panistas.

En medio de gritos de los panistas y priístas como: “¡Tienen miedo, no tienen los votos! ¡Basta de su diarrea verbal! ¡No más prácticas dilatorias!” fue como los diputados morenistas se retiraron del salón de Plenos.

Los panistas y morenistas intercambiaron descalificaciones, Luisa Gutiérrez y Federico Chávez pidieron a los morenistas afrontar su realidad y reconocer que los votos nos les alcanzaba para mantener a la “fiscal carnal”.

Por el partido guinda Guadalupe Chávez, Alberto Martínez o José Fernando Mercado, desde sus lugares, acusaron a los panistas de tener miedo a Godoy porque ella combatió al *Cártel Inmobiliario*.

Concluida la sesión y aprobado que no se incluyera el tema en la sesión del jueves donde abordarán el Paquete Económico, los seguidores de la fiscal afuera del Congreso festejaron la victoria de la batalla.



RESPALDO. Decenas de personas se congregaron afuera del Congreso local para manifestar su apoyo a favor de la permanencia de Ernestina Godoy por otros cuatro años más en el cargo.



CDMX

Ratificación, en el limbo

El proceso para ratificar a la fiscal Ernestina Godoy quedó en pausa, debido a que las y los diputados del Congreso de la Ciudad de México 'reventaron' la sesión que duró más de cinco horas y en la que solo subieron a tribuna legisladores afines al oficialismo



18

#Política

RATIFICACIÓN, EN EL LIMBO

El proceso para ratificar a la fiscal Ernestina Godoy quedó en pausa, debido a que las y los diputados del Congreso de la Ciudad de México 'reventaron' la sesión que duró más de cinco horas y en la que solo subieron a tribuna legisladores afines al oficialismo

**POR DAVID MARTÍNEZ
Y KARINA VARGAS**

@TamarizDavid / @lula_walk

En medio de señalamientos y con un Congreso local dividido, el proceso de ratificación de la fiscal General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México (CDMX), Ernestina Godoy Ramos, quedó en el limbo.

Aunque oficialmente se esperaba que las y los diputados locales retomaran el debate este jueves 14 de diciembre, un video publicado en redes sociales por la presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Martha Ávila Ventura, muestra el momento en el que, alrededor de las 18 horas, la morenista informa que hay posibilidad de que se solicite un periodo extraordinario de sesiones para resolver el tema, lo que alargaría

el proceso hasta la segunda quincena de diciembre.

Después, en sesión virtual de conferencia integrada por la Jucopo y la Mesa Directiva del Legislativo local, se aprobó, con 10 votos a favor y ocho en contra, que se posponga el análisis de manera indefinida.

La oposición mostró su músculo político al recalcar su rechazo para que la titular de la FGJ continué al frente del órgano jurídico por otro periodo de cuatro años, a pesar de que la bancada de Morena y sus aliados intentaron persuadirlos para que emitieran votos en sentido positivo.

Lo anterior, al destacar los resultados en materia del combate a la delincuencia y la procuración de justicia con perspectiva de género obtenidos por el ente en el

actual gobierno.

Fue el 7 de diciembre de 2023 cuando la Comisión de Administración y Procuración de Justicia (CAPJ) aprobó finalmente el dictamen de ratificación que se subió al



Pleno para ser discutido y votado. Seis días después, un total de 30 oradores levantaron la mano para subir a tribuna a manifestar el razonamiento de su voto; sin embargo, únicamente 15 legisladores, todos ellos de Morena o afines al movimiento, tuvieron oportunidad de expresar sus argumentos antes de que dieran las 17:00 horas y se diera por terminada la sesión ordinaria del 13 de diciembre.

Cabe destacar que, desde una noche antes, personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana blindó el recinto legislativo ante posibles manifestaciones a favor o en contra de la votación. Debido a esto y por el supuesto temor de que no los dejaran ingresar al día siguiente, la mayoría de las y los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) pernoctaron en el lugar.

Crónica de un debate infinito

El miércoles, a las 9 de la mañana, en un Congreso totalmente rodeado por policías, la mayoría de las y los diputados ya estaban listos para sesionar. Un hecho raro, pues siempre se convocan a las sesiones a esa misma hora e inician hasta las 10:30 u 11 del día.

En ese contexto, afuera del Legislativo, sobre la calle de Allende, se colocaron manifestantes a favor de Ernestina Godoy, a quien, desde días pasados, se le han reducido las posibilidades de continuar en la Fiscalía porque la oposición ha manifestado constantemente que no votará a favor de su continuidad.

La fiscal necesita el respaldo de dos terceras partes de los congresistas para continuar en el cargo; es decir, requiere al menos 44 de los 66 votos posibles.

“Si no hay ratificación, habrá revolución”, coreaban integrantes de la organización “Unidos X La Ciudad” previo al inicio de la

discusión en el recinto de Donceles. No obstante, la jornada no inició fácil para Morena, ya que, al contar a los diputados asistentes a la sesión, al oficialismo le faltaban dos aliados: Circe Camacho Bastida del Partido del Trabajo y Jesús Sesma Suárez del Partido Verde Ecologista de México.

Minutos más tarde, el panorama mejoró un poco cuando arribó Sesma Suárez y, casi detrás de él, llegó Camacho Bastida.

Esta sesión fue de las pocas veces, en lo que va de la Segunda Legislatura, que el Congreso de la CDMX lució con la presencia de los 66 diputados que conforman el Pleno, situación que no pasó desapercibida para Fernando Mercado, diputado de Morena, quien destacó que el tema a debatir logró que todos los legisladores del bloque opositor llegaran a trabajar.

“Hoy hubo un milagro de Navidad, ocasionado por la venganza, por el odio, hay que destacar que venga toda la oposición a trabajar, y temprano, y que quieran quedarse hasta el final, es un milagro”, expresó.

En ese ambiente se dio lectura y presentación a los comunicados, iniciativas y dictámenes del día, de los cuales, el cuarto era el referente a la ratificación; sin embargo, cuando estaba por iniciar el tan ansiado debate, el partido guinda dio una señal de nerviosismo: se pararon de sus curules Martha Ávila, coordinadora de Morena, y Circe Camacho para dirigirse al salón “Luis Donaldo Colosio”, en donde se encerraron por un rato.

Pancarta y libros, herramientas de protesta

Posteriormente, la bancada guinda solicitó un receso de 15 minutos, el cual se alargó por casi una hora. Al reanudarse la sesión, el diputado Octavio Rivero Villaseñor, presidente de la CAPJ, presentó el dictamen de

ratificación en tribuna, con lo que dio inicio la discusión.

De los 30 oradores que se registraron para compartir sus posicionamientos, fue la legisladora por Morena, Guadalupe Morales, quien inició con las intervenciones, seguida por Xóchitl Bravo Espinosa, de la Asociación Parlamentaria de Mujeres Demócratas; Marcela Fuente, de Morena; María Guadalupe De los Monteros Sánchez, de Morena; entre otros.

En total, a lo largo de cinco horas, 15 diputadas y diputados subieron a tribuna y expresan los razonamientos de su voto; de esas participaciones, destacó la del morenista Janecarlo Lozano Reynoso, quien presentó un letrero con la leyenda “El PAN le tiene miedo a la justicia”.

Como acto de protesta, durante algunas intervenciones, los integrantes de la bancada de Acción Nacional simulaban ocuparse en una lectura, mientras sostenían, cada uno, el libro “El gran corruptor”, de Elena Chávez.

A lo largo de la sesión y debido a la tardanza de las exposiciones, se hizo pase de lista en dos ocasiones para corroborar que se contaba con el quórum necesario y continuar con la discusión.



Al filo de las 5 de la tarde, hubo un intercambio de gritos y acusaciones, principalmente de los grupos parlamentarios del PAN y Morena, por lo que la diputada Luisa Gutiérrez Ureña pidió que pasaran directamente a la votación del dictamen. "Tienen miedo, no tienen los votos", vitoreaban burlescamente los albiazules.

Finalmente, de acuerdo con lo que estipula el artículo 49 del Reglamento del Congreso, se puso a consideración del Pleno seguir el debate en una próxima sesión, propuesta que contó con el respaldo de la mayoría de los presentes.

"Serán sesiones ordinarias las que se celebren durante los periodos ordinarios de sesiones establecidos en la Constitución Local. Por regla general, se realizarán los martes y jueves de cada semana y se iniciarán, salvo disposición de la o el presidente y por mediar causa que lo justifique, a las nueve horas y concluirán a más tardar a las diecisiete horas. Las sesiones podrán prolongarse a propuesta que formule la o el presidente de la Mesa Directiva, mediante acuerdo para ser aprobado por el Pleno", indica la normativa.

44

De 66 votos

al menos, necesita la titular de la FGJ para poder continuar en el cargo por un periodo más de cuatro años; es decir, dos terceras partes del Congreso capitalino

29,923

opiniones

de respaldo a Ernestina Godoy Ramos por parte de la ciudadanía recibieron las y los legisladores locales durante el proceso de ratificación, informó la Comisión de Administración y Procuración de Justicia

30

oradores

subieron a la tribuna del Legislativo local para compartir su razonamiento del voto tanto a favor como en contra para ratificar a la fiscal General de Justicia de la CDMX

La oposición legislativa, particularmente la bancada del Partido Acción Nacional, arremetió en contra de Ernestina Godoy por presunta persecución política en contra de su militancia





Marchas, manifestaciones, plantones y bloqueos en apoyo a **Ernestina Godoy** con **cargo al erario**

RAÚL RUIZ

Habitantes de la Ciudad de México reprocharon la actitud de Ernestina Godoy Ramos de promover movilizaciones en apoyo para su ratificación como fiscal general de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CdMx) esto con cargo al erario. Para nadie es un secreto que **Godoy Ramos** en su afán de ser reelecta ha pagado a cientos de personas para sus manifestaciones.

Ante dicho panorama de marchas y manifestaciones fue necesario que la presidencia del Congreso de la Cdmx solicitará el apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) que mantiene un cerco policiaco en torno al inmueble.

El día de ayer **se presentaron integrantes de la Alianza de Organizaciones Sociales con un aproximado de 450 personas para apoyar la ratificación de Ernestina Godoy.**







FOTOS: ESPECIAL

GOBIERNO LANZA OPERATIVO NAVIDEÑO

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, puso en marcha el operativo Aliados de la Navidad, con el objetivo de inhibir y combatir los robos a transeúntes, a negocios y a casa-habitación en esta temporada.

El dispositivo de seguridad estará activo hasta el 7 de enero de 2024, con 200 elementos y 70 unidades. Además de reforzar la vigilancia en colonias y puntos estratégicos como bancos, cajeros automáticos, centros comerciales, supermercados, tiendas departamentales y transporte público. ● Frida Sánchez



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS